

¡A pelear contra la ESPECULACION! ¡A luchar por el abaratamiento de la vida! El Partido Comunista llama al pueblo a librar esta batalla que es más importante que todas las maniobras electorales

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —
SAN JOSE, COSTA RICA,
SABADO 22 DE MAYO DE 1943. — EDICION N.º 540.

Objetó la contratación del caucho el c. Mora en la Cámara Hizo reparos fundamentales a este negociado suscrito por el Poder Ejecutivo con la United Fruit Company

Está tramitando el Congreso una contratación celebrada por el Poder Ejecutivo con la United Fruit Company para la explotación del hule en nuestro país. Esta contratación es semejante a la celebrada con la Good Year en el año 1935, la cual fué combatida vigorosamente por nuestro Partido. Sin embargo, tiene aspectos que en nuestro concepto empeoran la del año 35. Así, por ejemplo, la contratación del año 35 fijaba un plazo de 20 años y ésta aumenta el plazo a 30 años.

El diputado Manuel Mora, Secretario General de nuestro Partido, pronunció el jueves un extenso discurso contra esa contratación el cual desgraciadamente no podemos reproducir.

Objetó en primer lugar, el c. Mora, el hecho de que en estos momentos se ate el país las manos con contrataciones de 30 años que no van a reportarle beneficios reales a la nación.

Fruit Company

Habló extensamente de la conveniencia de que Costa Rica desarrolle ramas de su agricultura y de su industria que le permitan cierta autonomía en relación con los demás países.

La vida sigue encareciéndose. El maíz está a dos colones el cuartillo; el arroz, a sesenta céntimos la libra; el pueblo ya no come carne. Comprendemos perfectamente que las causas de ese encarecimiento no están todas dentro del país. Pero estamos convencidos también de que es posible abaratar la vida mediante una acción enérgica y eficiente de los Poderes públicos.

La especulación debe ser com-

batida con toda energía. Hasta el momento nada práctico se está haciendo contra la especulación. Hay especuladores cortesistas. Hay especuladores picadistas. Hay especuladores neutrales. Estas circunstancias atan las manos del cortesismo y del picadismo y entran en la acción del Gobierno. Por eso nosotros somos partidarios de que se acabe la política de que se establezca la uni-

dad de todo el pueblo.

Sin embargo la unidad política va siendo cada vez más difícil. Por eso creemos que debemos pensar en la unidad del pueblo para combatir la carestía y para combatir la especulación.

El Partido Comunista llama al pueblo a luchar contra los dos fenómenos que quedan apuntados. Acaba de librarse una lucha de calles para impedir que pasara

una reforma electoral. Pues lógico es que se libere una lucha más enérgica para frenar a los especuladores y para pedir al Gobierno medidas rápidas a fin de que la vida se abarate.

Pedimos la colaboración de las organizaciones obreras y de todos los organismos populares que sientan de verdad la necesidad de luchar por algo más importante que los tiquismiquis electorales.

Mercenarios..?

Es muy significativa la posición de una serie de gentes que con mal disimulada oposición para el movimiento progresista de las clases trabajadoras, tratan de aprovechar cuanta oportunidad se les presenta con el fin de desacreditar, rebajar y deslucir la imponente manifestación del 1º de Mayo.

El Sr. Brenes Mesén ha venido ahora a aumentar el coro de tales gentes, aunque sus críticas y sus apreciaciones parecen ser del todo desapasionadas, y como si no fueran suyas sino de "otros"; y aunque

las empujare con un ropaje de filósofo que está por sobre todos nosotros los simples mortales que no hemos podido llegar todavía al Valle de la Humillación de que habla Ruskin.

Como el pueblo manifestó el 1º de Mayo su adhesión y su apoyo decidido a las Garantías Sociales y al gobierno empeñado en promulgarlas, los enemigos del gobernante y los reaccionarios no desperdician oportunidad para desnaturalizar el valor que tuvo y tiene esa magna demostración de conciencia popular. Los pri-

meros porque están contra todo lo que haga el gobierno, sea bueno o malo; los segundos, porque son la fuerza opuesta al progreso que está encarnado, en nuestro país, como en todos los países del mundo, en los hombres de trabajo, cuya hora histórica ya ha llegado.

En estos días unos y otros se han dado a la tarea de "comparar" las manifestaciones populares, sobre todo la del 15 de Mayo con la del 1º, con el FILOSOFICO propósito de demeritar la del Primero.

El Sr. Brenes Mesén censura a los trabajadores manifestantes en esa fecha, porque para venir de lugares lejanos usaron trenes y camiones, por que perdieron un día de trabajo, porque cada uno de ellos se gastó, de acuerdo con las matemáticas escrupulosas del Sr. Brenes M., unos 4 colones; porque esa manifestación costó alrededor de unos 200 mil colones, cálculo también realizado por el Sr. Brenes Mesén.

¿Juzgará este señor que los trabajadores no tienen derecho a viajar como la gente, a usar los trenes y los camiones? ¿Juzgará que no tienen derecho de usar estas comodidades de la civilización cuando se las brinda un gobierno con el objeto de contribuir a que el pueblo haga valer sus derechos y defienda la justicia social? ¿Es que al Sr. Brenes Mesén le duelen los 200 mil colones calculados, y que se emplearon en un acto cívico trascendental en la historia de Costa Rica, como que es nada menos que el primer paso en el camino de la liberación económica de las clases trabajadoras?

Por conquistar más justas (Pasa a la pág. 4*)

EL PLENO DEL COMITE CENTRAL Y LAS TAREAS ORGANIZATIVAS DEL PARTIDO

El domingo se reúne el Comité Central del Partido en condiciones excepcionales; en las más delicadas condiciones internacionales y nacionales en que jamás se haya reunido. El Buró Político que se nombra en dicha sesión plenaria ha de dirigir al Partido

en un período en el cual se van a decidir los destinos del mundo y el porvenir inmediato de nuestro país. Con base en el informe que rinda el compañero Mora se trazará el domingo la línea de acción de nuestro P. C. frente al proceso electoral que vive la repú-

blica. Y lo que nuestro C. C. decida al respecto puede influir poderosamente sobre el porvenir político de Costa Rica. Entre las grandes tareas que ha de confrontar el nuevo B. P. tenemos la de consolidar y ampliar la organización interna del Partido. Esa re-

unión del domingo debe marcar el punto de partida de una gran cruzada de todos por el perfeccionamiento de nuestra organización. Organizar bien el Partido, disciplinarlo, ampliar sus filas, tal es la cuestión.

Petición de "TRABAJO" al Sr. Ministro de la Argentina en Costa Rica, Dr. Enrique Loudet

En todo el Continente repercute la noticia de la prisión de los antifascistas Victorio Codevilla, Rodolfo Ghioldi y otros luchadores destacados de la Rep. Argentina.

Con todo respeto nuestro órgano TRABAJO pide al Sr.

Ministro de la Argentina en Costa Rica que se interese ante su Gobierno por la libertad de estos democratas perseguidos por sus actividades en favor de la auténtica democracia.

UNA VERGUENZA QUE SOLO ES VERGUENZA PARA LOS PUSILANIMES Y PARA LOS COBARDES

El Centro para el Estudio de los Problemas Nacionales, que se siente ahora elevado a la quinta potencia, hizo una publicación que contenía un concepto parecido a éste: "La jornada del 15 de Mayo borró la mala impresión de los

sucesos del 4 de julio". Nosotros tenemos que contestar que están muy equivocados los jóvenes del Centro. La sangre de 23 costarricenses asesinados por los nazis no se ha

borrado de la conciencia de los verdaderos patriotas y antifascistas de este país. Y la venganza que el pueblo de Costa Rica—el verdadero pueblo—se tomó, sólo averguenza a los cobardes y a los pusilánimes.

La fórmula de don León conducía al CAOS La renuncia escueta de los candidatos habría permitido a la reacción dominar la política nacional con grave peligro para el pueblo



"Renunciar a todo acuerdo y compromiso (aunque sean provisionales, inconsistentes, vacilantes, condicionales) ¿no es algo de una ridiculez ilimitada? ¿no es exactamente lo mismo que si en el momento de emprender la ascensión dificultosa de una montaña hasta hoy inexplorada, renunciáramos de antemano a hacer zig-zag, a volver a veces sobre nuestros pasos, a prescindir de la dirección elegida al principio, para probar direcciones diferentes? —LENIN.

(Tomado de "Extremismo, enfermedad infantil del Comunismo").

La división del Congreso habría sido el fracaso de las Garantías Sociales Por eso apoyamos el memorándum del REPUBLICANO NACIONAL Discurso del c. Manuel Mora

Señores:
Poco a poco se va aclarando el ambiente y va siendo posible que los ciudadanos dominen la niebla de pasiones que nos envuelve para tocar la realidad desnuda.
Los comunistas no somos santos; no pretendemos estar despojados de pasiones y mucho menos de pasiones políticas. Pero sí, sabemos definirnos frente a los problemas políticos y frente a los que no lo son; sabemos defender nuestros puntos de vista y sabemos pelear por nuestras convicciones. Por eso se equivocan lamentablemente quienes, confundidos con políticos de otra escuela, tratan de adivinar maniobras y componendas oscuras detrás de nuestras actuaciones. En nuestra trayectoria no habrá nada nunca que pueda ser oscuro para el pueblo. Cuando nos hemos dicho neutrales en una situación determinada, lo hemos sido de verdad. Y cuando hemos creído que la beligerancia en una dirección determinada debe ser nuestra actuación, hemos ido a la beligerancia con todas nuestras fuerzas. Cuando hemos creído necesario hacer un pacto, lo hemos hecho a la luz del día y el pueblo ha podido conocerlo en todos sus detalles. Y lo mismo digo para el futuro; cuando tengamos que

cuando tengamos que combatir, combatiremos. La media tinta no será nunca la característica de nuestra lucha; la hipocresía no será nunca lema nuestro. Con nosotros las masas sabrán siempre a qué atenerse. Digo estas cosas, porque quiero que a mi discurso de esta noche no se le dé todavía un carácter de lucha anti-cortesista. Mis palabras de esta noche son las palabras de un partido que quiere hacer un esfuerzo más en defensa de los verdaderos intereses de este pueblo.

Dice don Otilio Ulate en su editorial de hoy que el Partido Comunista está extrañamente aliado a la oligarquía civil. Eso es falso. El Partido Comunista no se alió nunca a ninguna oligarquía. El Partido Comunista está aliado a una política social que será en el futuro de la república el mejor disolvente de todas las oligarquías. Con el mismo derecho podría afirmar yo que el señor Ulate está ligado a la oligarquía civil y además a la oligarquía económica, a pesar de todas sus buenas intenciones. Me apoyo en esto: los periódicos del señor Ulate se han convertido en los últimos tiempos en las más potentes palancas propagandísticas con que cuenta el Partido de don León Cortés. Se que don Otilio no es cortesista; pero